

Landesausscheidung 2025 in Haueneberstein (16.-17.08.2025)

Die Landesausscheidung 2025 fand in Haueneberstein statt. Die Sportanlage bot ideale Bedingungen und die Veranstaltung war dank der hervorragenden Organisation unter der Leitung von Ralph Drechsler geprägt von sehr guter Stimmung. Auch der Kameradschaftsabend leistete einen wertvollen Beitrag zur positiven Atmosphäre. Die Zahl der Zuschauer*innen zeigte sich in diesem Jahr solide.

Das heiße Wetter an diesem Wochenende stellte hohe Anforderungen an die Hunde. Für ausreichend Schattenplätze zur Regeneration war gesorgt. Insgesamt gingen 28 Meldungen ein, tatsächlich traten 24 Teams an – eine Meldezahl, die rückblickend nicht ganz zufriedenstellend war.

Ein Punkt, der zum Nachdenken anregt, ist die hohe Anzahl der Hunde, die entschuldigt zurückgezogen wurden. Für den Veranstalter sowie für die anwesenden Zuschauer*innen stellt dies eine Herausforderung dar, da viele extra gekommen sind, um die Leistungen der Hunde zu sehen. Die Situation bringt sowohl Vor- als auch Nachteile mit sich, wobei eine einfache Lösung derzeit nicht ersichtlich ist.



Bericht Abt. A

Bei der Landesmeisterschaft 2025 in Haueneberstein hatte ich die Aufgabe die Hunde während der Fährtenarbeit zu bewerten. Für die Nominierung und das entgegengebrachte Vertrauen bedanke ich mich bei unserem LG - Ausbildungswart Markus Schmitt. Mein besonderer Dank gebührt den drei Fährtenlegern Markus Böhringer, Freddy Hilbold und Thomas Zehnle. Als erfahrene Hundeführer und schon oft überregional eingesetzt als Fährtenleger, erledigten sie ihre Aufgabe gewohnt sicher und souverän.

An zwei Wettkampftagen waren 22 Teams zu bewerten. Die hohen Temperaturen der Vortage, sorgten auf den ausgetrockneten Äckern für nicht ganz einfache Bedingungen. Das Fährten Gelände war an beiden Tagen für alle Teilnehmer von gleicher Beschaffenheit.

Anhand der gezeigten Leistungen konnte ich folgende Prädikate vergeben:

5 x Vorzüglich

5 x Sehr Gut

4 x Gut

3 x Befriedigend



Verein für
Deutsche Schäferhunde
(SV) e.V. - LG Baden

5 x Mangelhaft

Bei den Hundeführer/innen bedanke ich mich für die korrekte Vorführweise und die sportliche Entgegennahme der Bewertungen. Den qualifizierten Teams wünsche ich den maximalen Erfolg bei der Bundessiegerprüfung und viel Spaß mit der badischen Mannschaft in Halle.

Mit sportlichem Gruß

Bernd Fornal

Kurzbericht über die Abteilung B auf der LGA 2025 der LG Baden

Ich wurde von der Landesgruppe Baden bei der LGA in der OG Haueneberstein als Richter in Abt. B eingesetzt. Die Veranstaltung war hervorragend organisiert, wurde liebevoll durchgeführt und bot mit dem tollen Stadion allen Startern optimale Bedingungen. Mein Unterordnungsteam war zuverlässig und die Zusammenarbeit war sehr angenehm. Wir sahen meist hochmotivierte und offene Vorführungen, die leider teilweise technische Einschränkungen hatten. Die Teilnehmer nahmen ihr Urteil sportlich an, und es hat mir sehr viel Spaß gemacht, bei Euch zu richten. Den qualifizierten Teams wünsche ich viel Glück für die Bundessiegerprüfung im September.

Liebe Grüße

Christine Lasser

Richterbericht Abteilung C anlässlich der LGA 2025 der LG Baden

Der Sportplatz in Haueneberstein bot beste Voraussetzungen für die Austragung der Prüfung. Die Ortsgruppe Haueneberstein hat alles unternommen, dass den Zuschauern, uns Leistungsrichtern und den Teilnehmenden an nichts fehlte. Vielen Dank für die herzliche Gastfreundschaft und die großartige Organisation.

Auf dem 1. Teil im Schutzdienst war Marius Köhler und auf dem 2. Teil Marc Zillgitt eingesetzt. Beide Schutzdiensthelfer haben über beide Tage gleichmässig gearbeitet und mit ihrem Einsatz die Hunde gut gefordert. Dies hat meine Arbeit als Leistungsrichter unterstützt und es mir erleichtert die einzelnen Phasen selektierend zu beurteilen. Herzlichen Dank für euren Einsatz!

Insgesamt haben sich 24 Teams der Herausforderung gestellt und mit ihren Hunden den Wettkampf begonnen. Das Teilnehmerfeld war gut gemischt, so dass neben erfahrenen Hundeführer zahlreiche junge Hundeführende am Start waren. Das ist sehr erfreulich!

Insgesamt wurden mir 20 Hunde vorgestellt. Es kam zu drei Disqualifikationen infolge «Ungehorsam». Ein Schutzdienst musste abgebrochen und der TSB «nicht genügend» vergeben werden. Die anderen Hunde haben das Prüfungsziel mit der Note «Gut» oder «Sehr Gut» erreicht. Die Leistungen von «Kliff von den Stadtmusikanten» wurde von mir mit der höchsten Note «Vorzüglich» bewertet. Insgesamt betrachtet war die Qualität der Hunde und ihr Ausbildungsstand im Schutzdienst mehrheitlich sehr gut. Hierfür gratuliere allen zu ihren abgelieferten Leistungen.

Zum Schluss möchte ich mich beim Vorstand der Landesgruppe Baden für das Vertrauen und meine Nomination bedanken.

Josef Vonarburg

Landessieger 2025 wurde

1. Jonas Reiß mit Boom von der Germanenquelle 98 90 92 280 SG



2.	Nicole Kempf mit Kliff von den Stadtmusikanten	95 88 96 279 SG
3.	Wolfgang Thome mit Fibi vom Gsiberger	95 92 92 279 SG
4.	Hlib Ozhoha-Maslovskiy mit Argos Ditin dvor	98 90 91 279 SG
5.	Yvonne Grabowski mit Aslan vom Geistbichl	88 92 94 274 SG
6.	Joannis Santorineos mit Jette von der Geißenwand	95 87 92 274 SG

Für die BSP haben sich außerdem qualifiziert:

Dirk Wernet mit Felin vom alten Grenzhof	7 Länderwettkampf
Marlen Metz mit Arthur vom Tiefgestade	DJJM
Joanna Kariusz mit Imalla vom Haus Mink	WUSV

als Ersatz gehen mit

Kathrin Armbruster mit Kawetaro von MakerRa



Ich wünsche der Mannschaft viel Erfolg in Halle bei der Bundessiegerprüfung.

Markus Schmitt